



LE NAYRAC. L'atelier d'aquarelle séduit les participantes

Comment peut-on partager une activité artistique telle que l'aquarelle ? La réponse s'est imposée tout simplement. Et c'est comme cela qu'est né l'atelier d'aquarelle du Nayrac. Ayant une pratique de l'aquarelle depuis quelques années, Brigitte Nougier a voulu créer un atelier libre, pour y transmettre des techniques, mais aussi pour partager le plaisir de jouer avec les couleurs et les formes. Douze personnes se sont inscrites et le groupe s'est réuni toutes les trois semaines pour apprendre, partager, se détendre et se nourrir de la créativité de chacune des participantes. Certaines ont bien voulu donner leurs sentiments sur cette activité qui leur a permis de découvrir l'aquarelle et d'apprécier ces moments de détente mais aussi de concentration, de pouvoir transposer leur regard sur la nature avec des couleurs douces... et toutes ont envie de continuer ! Les travaux réalisés seront exposés tous les samedis du mois de juin, de 10 heures à 12 heures à la mairie du Nayrac, ainsi que dimanche 25 juin.

Interco Le conseil communautaire au soutien de son territoire

■ *Le conseil fait preuve d'un très large consensus, sur de nombreux dossiers.*

Le territoire de la communauté de communes Comtal Lot et Truyère jouit d'une extraordinaire diversité paysagère. De ces paysages, fruits de l'histoire de la terre et façonnés par l'Homme, découlent une identité bien marquée qui s'exprime à travers la richesse de son patrimoine qu'il soit naturel ou bâti. Un atout majeur pour l'attractivité du territoire, qu'à la demande du président Nicolas Bessière, sont venus présenter au conseil communautaire de ce lundi soir Marie-Dominique Albinet environnementaliste au CAUE et Paul Roux chargé de mission au PETR. Une présentation de tout un patrimoine qui visait à faire prendre conscience aux élus communautaires de son importance et de l'importance de mieux le préserver.

Une belle unanimité

S'en est suivie une série de délibérations toutes adoptées à l'unanimité. Le conseil a acté la vente de la maison de l'ancien capitaine de gendarmerie d'Estaing au prix de 120 000 €.

Les tarifs de la taxe de séjour alloués à l'office de tourisme pour la promotion du territoire ont été reconduits avec trois périodes de recouvrement (1^{er} janvier au 30 avril, 1^{er} mai au 30 septembre, 1^{er} octobre au 31 décembre). **Signature de l'avenant annuel à la convention de partenariat avec**



Le projet crèche-Relais petite enfance sera parfaitement intégré dans le paysage.

Aveyron Initiative. Cette association a pour objet la création et la reprise d'activités sur le territoire communautaire en mobilisant des moyens humains et financiers (sous la forme de prêts d'honneur). Le conseil a approuvé une participation à hauteur de 0,55 € par habitant soit 10 744,80 € pour l'année 2023.

Zone artisanale des Calsades IV à Bozouls. Le conseil a approuvé la vente à Cédric Passet d'un lot de 3 752 m² au prix de 25 € HT le m² pour son activité de travaux publics et privés.

Crèche/ Relais Petite Enfance à Espalion. Le nouveau plan de financement a été validé. Pour un montant de 2 800 000 € HT il se répartit comme suit : CAF

950 000 €, État 400 000 €, Département 240 000 €, Région 130 000 €, MSA 50 000 €, auto-financement 1 030 000 €. Ce projet concerne la construction d'un bâtiment qui intègre une crèche et un Relais Petite Enfance.

Urbanisme. Modification simplifiée du PLU de Saint-Côme-d'Olt. Il porte sur une adaptation du zonage visant à permettre l'installation de serres par un nouveau maraîcher.

Culture-Patrimoine. Les subventions suivantes ont été attribuées : Blues en Aveyron 1 000 €, Jeunesse Motivée Entraygues, 4 000 €, Odyssée spectacle 2 500 €, Culture en Carycanyon 1 000 €, Cinécure 1 000 €, Orgues et musiques à

Saint-Geniez-d'Olt 700 €, Fédération Départementale des Foyers Ruraux 2 500 €, Comité des jeunes de B

ozouls 2 500 €, Essieu du Batut 7 000 €, le Philistin 1 000 €. Les renouvellements des conventions pluriannuelles avec l'association du Château de Calmont-d'Olt (5 000 €) et celle de Cap-Mômes (6 000 €) ont été validés. Alexandre Bénézet représentera la communauté de communes au conseil d'administration de Dernière le Hublot.

Questions diverses. Bernard Scheuer a informé le conseil des complexités administratives sur le dossier de la révision du zonage assainissement.

Le Nayrac

Les sacs de tri ont été distribués



En fin de semaine dernière, les Nayracois étaient invités à retirer les sacs jaunes pour le tri sélectif au local technique de la mairie à la zone artisanale. Bastien, l'employé municipal était présent et remettait à chacun le nombre de sacs en fonction de la composition de la famille. Il était possible de prendre le petit magazine du Sydom Aveyron qui rappelle les consignes de tri. Tous les emballages en plastique, métalliques, en carton et les papiers sont destinés à cette poubelle jaune. Les mouchoirs, petits ob-

Au local technique de la mairie.

jets cassés, couches, lingettes... vont dans le sac noir, tandis que les bouteilles, bocaux sont déposés dans les colonnes à verre. La déchetterie organise, avec des espaces dédiés, le dépôt des autres déchets : végétaux, gros cartons, appareils électroniques défectueux, encombrants, pharmacie, textiles, gravats, métaux et d'autres encore. Celle-ci est ouverte le lundi de 10 h à 12 h, le mercredi de 14 h à 16 h et le samedi de 14 h à 17 h 30.



LE NAYRAC. Des fleurs et des plants potagers proposés par l'APE

Le mois de mai est traditionnellement celui des plantations. Et c'est le moment choisi par l'APE pour proposer des plants de fleurs et de légumes. Tout est bien organisé par l'équipe qui dépose des bons de commande chez les commerçants dès le mois de mars...

Les particuliers peuvent faire leurs choix tranquillement chez eux en fonction de leurs besoins et de leurs envies.

En avril, les bons de commande sont récupérés et les parents d'élèves notent les désirs de chacun et passent commande auprès des Serres de Boralde. En mai, c'est la livraison... Il reste ensuite aux jardiniers à planter les 1 300 fleurs et les 700 plants potagers. Ce qui ne saurait tarder en espérant que les températures se réchauffent pour activer la croissance de ces végétaux.

Le Nayrac

De la musique, encore de la musique pour le plaisir des spectateurs



Alors que l'orage grondait au-dehors, la musique résonnait à l'Espace multiculturel où de nombreuses personnes avaient pris place. En première partie, les Musiciens du Nayrac interprétaient des airs traditionnels de marches, bourrées, valse, mazurkas, crouzados... et recevaient des applaudissements bien mérités. Certains spectateurs se seraient bien vus entrer en piste pour danser sur ces airs si entraînants ! En deuxième partie, l'Harmonie d'Espalion entrainait sur scène avec sa trentaine de musiciens dont quelques débutants. Tous ces amateurs exécutaient à la perfec-

Le groupe de l'Harmonie d'Espalion a conclu le concert.

tion des morceaux majoritairement à consonance anglo-saxonne, avec quelques-uns de connus. Michel, le présentateur et par ailleurs président de cette association, donnait des informations sur les interprètes, les instruments et faisait partager sa passion au public qui se montrait enthousiaste et demandait « Une autre, une autre ». Les musiciens se remettaient en place et clôturaient ce concert avant de recevoir les félicitations des spectateurs.

L'AVEYRON DE... ALAIN ET LAURENT ROUCOUS, L'ESPRIT DE FAMILLE DEPUIS CINQUANTE-CINQ ANS

À LA TÊTE DE L'IMPRÉVU, LES COUSINS ALAIN ET LAURENT ROUCOUS FÊTENT CETTE ANNÉE LES 55 ANS DU RESTAURANT, FONDÉ EN 1968 PAR LEURS GRANDS-PARENTS. RENDEZ-VOUS À VITRY-SUR-SEINE, LE 25 MAI, POUR UNE JOURNÉE QUI SE VEUT AMICALE ET BON ENFANT, À L'IMAGE DES HÔTES DES LIEUX. AVEC LE TRADITIONNEL SAUCISSE ALIGOT AU MENU ET QUELQUES BONNES BOUTEILLES DÉGOTÉES PAR LAURENT, GRAND AMATEUR DE VIN.

UN HOMME QUI VOUS A MARQUÉ

Laurent : Mon grand-père Jean, avec lequel j'ai de très bons souvenirs des vacances, à la ferme au Nayrac.

Alain : Mon père Émile, qui m'a appris à travailler la terre. C'était quelqu'un de très cultivé.

UNE FEMME QUI VOUS A MARQUÉ

Laurent : Ma grand-mère Alexandrine, pour sa vitalité.

Alain : Ma mère Victoria qui m'a appris la cuisine. C'était une sacrée femme qui avait été classée première au certificat d'études en Aveyron. Et qui faisait encore du vélo à plus de 80 ans.

UN SOUVENIR INOUBLIABLE

Laurent : Quand on tuait le cochon, à la ferme, à Noël.

Alain : Les veillées, quand j'étais petit, où on cassait les noix et où on triait les châtaignes, à Entraygues avec les voisins, comme le faisaient tous les Coustoubis.

UN LIEU EMBLÉMATIQUE

Laurent : Crussac, où se trouve la maison familiale qui a été construite par mon arrière-grand-père.

Alain : Entraygues, mon village natal.

UN PLAT

Laurent : Les pascades avec une confiture de groseilles, de ma grand-mère.

Alain : La galantine de volaille que faisait ma mère



L'Imprévu à Vitry-sur-Seine, une bonne adresse aux portes de Paris. *Emmanuel Pons*

UNE PERSONNE QUE VOUS ADMIREZ

Laurent : Monsieur Madeleine, gérant du mess [la cantine des officiers], à Kheil, en Allemagne où j'ai fait mon service militaire durant une année. C'est lui qui m'a formé.

Alain : Il y en a trop pour toutes les citer.

VOTRE OCCUPATION PRÉFÉRÉE

Laurent : Faire le tour des vignobles de France, en famille.

Alain : Le dessin et la photo. J'écris aussi.

VOTRE PRINCIPALE QUALITÉ

Laurent : La ponctualité.

Alain : Je suis bosseur. Je n'arrête jamais.

VOTRE PRINCIPAL DÉFAUT

Laurent : Je suis un peu gueulard.

Alain : Maniaque. J'aime quand les choses sont parfaites.

VOTRE DEVISE

Laurent : Toujours prêt.

Alain : Donner le meilleur de moi-même

VOTRE RÊVE

Laurent : Devenir vigneron. Je fais d'ailleurs partie de la confrérie

Alain : J'aurais aimé devenir pâtissier chocolatier.

PROPOS RECUEILLIS
PAR EMMANUEL PONS



LE NAYRAC. La base d'essai accueille des véhicules anciens

La base d'essai Le Nayrac-Estaing a eu récemment le plaisir d'accueillir les participants à la montée historique de Rodelle. Plus de 100 pilotes de voitures des années avant 2000 se sont amusés en toute sécurité sur la base d'essai pour le plus grand plaisir des nombreux passionnés.

Cet « échauffement » était le préambule à la montée historique de Saint-Julien de Rodelle organisé par « Rodelle Auto Sport » et qui connaît toujours un grand succès. Tout le monde remercie chaleureusement les équipes de l'ARSA et Rodelle Auto Sport pour l'organisation de cette manifestation.

Les propriétaires des véhicules, qui partagent leur passion dans un très bel état d'esprit, sont également remerciés d'avoir participé à cette manifestation.

LE NAYRAC. Une belle journée autour d'un four à pain

L'association Énergie et Quiétude avait programmé une journée d'échange de recettes et fabrication de pain à l'ancienne. Le groupe était accueilli par Marcel et Ginette Turlan et Urbain Couderc au hameau des Casals de Florentin. Marcel avait préparé un levain qui a permis de fabriquer environ 25 kg de pain dans un pétrin d'un ancien boulanger, façonné par Urbain puis déposé dans des paniers soigneusement recouverts d'un linge. Histoire de glisser un brin de fantaisie, des graines de courge, des noix, des raisins secs... ont été glissés dans quelques pâtes. Pendant la levée, les participants ont pris le déjeuner autour de plats préparés par leurs soins : pountis, farçous, cakes, gratins, pizzas, pâtisseries... Chacun a pu donner sa recette. L'heure d'enfourner est arrivée et Urbain a procédé à cette opération après s'être assuré de la bonne température du four chauffé à l'ancienne. La



cuisson terminée, il ne restait plus qu'à se répartir les pains et à remercier chaleureusement les hôtes de cette journée très appréciée de tous.

QUILLES DE HUIT -> Championnat de l'Aveyron (4^e manche)

Les frères Dauban, l'appel de l'Aveyron

■ Quelques mois après son titre de champion de France d'Excellence avec la SA Paris, Antoine Dauban a suivi les traces de son frère Quentin, qui a laissé la capitale pour leurs terres du Nayrac il y a déjà plusieurs années.

Il y a comme un air d'été en ce début du mois de mai. Le temps idéal pour un entraînement de quilles de huit. La soirée ensoleillée ferait presque oublier la pluie qui ne cesse de tronquer les week-ends de compétition. Et aux abords du terrain au sable gris du Nayrac, le bois résonne. Antoine Dauban, qu'on est plus habitué à voir avec le maillot bleu et rouge de la Solidarité aveyronnaise de Paris, s'échauffe sous les couleurs de l'AS Saint-Etienne, avec un copain. Il tape sans élan. Plutôt curieux pour un joueur biberonné aux quilles et surtout sacré champion de France d'Excellence avec la quadrette parisienne Guibert en août dernier. « Sans tes parents, tu es perdu ! », lui lance-t-on. Dauban avait oublié son matériel et ses chaussures lors de son dernier entraînement et attend que son grand frère, Quentin, les lui amène.

« Ça a toujours été une torture de repartir d'ici »

Aujourd'hui âgés de 28 et 26 ans, les frères Dauban sont nés en région parisienne. Ils ont grandi aux abords de la capitale, mais leur cœur ne quittait jamais les terres aveyronnaises. « On descendait à cha-



Quentin (à droite) et Antoine Dauban (à gauche) ont quitté Paris pour renouer avec leurs racines aveyronnaises... Toujours près des quilles. M.P.

que vacances, pour toutes les vacances. L'Aveyron, c'était tout pour nous », lance Antoine. Et Quentin arrive, portant son matériel et celui de son frère. « Je viens de la montagne, je suis cassé, j'ai fait 15 kilomètres », souffle l'aîné. C'est lui qui a ouvert la route du retour aux sources, il y a sept ans. « Ça a toujours été une torture de repartir d'ici. Et dès que j'ai eu fini l'école agricole, je suis descendu. » Quentin est maintenant associé avec son oncle, Gauthier Gros, à la tête du Gaec de Rayllac.

Et s'il arbore aussi un maillot de foot de Saint-Etienne ce soir-là, l'aîné, pensionnaire de première série, a porté un autre maillot vert sur les terrains de quilles pendant six ans : celui de Florentin. Avant de signer au Nayrac cette saison, tout comme son frère, qui a posé ses valises en Aveyron en octobre.

« On l'a fait pour Alex »

Le soleil se couche, la fraîcheur du ruisseau entourant le terrain remonte et l'entraînement continue. Antoine, qui joue en Essor A, découvre encore le fonctionnement de la discipline en Aveyron. « Je ne sais pas si je serai au "France" cette année, remarque-t-il en requillant. À Paris, tu commençais la saison et tu savais déjà que tu étais quali-

fié. Ici, les joueurs sont trop forts ! »

Le quotidien de la capitale, où les quilles ont prospéré grâce à la codification de 1912, est bien loin de celui de son département de naissance, aujourd'hui cœur de la discipline. En plus petit comité, les Aveyronnais expatriés y font régner « l'esprit de famille ».

Un environnement qui a poussé les frères Dauban à commencer à taper en 2008. « Notre père et notre oncle jouaient depuis longtemps, et nous, on s'amusait avec Gary et Alex (les frères Guibert). C'est pour eux qu'on a commencé », se souviennent-ils. Les deux aînés, Quentin et Gary, ensemble, et les cadets aussi. Jusqu'à ce qu'Alexandre décide subitement en décembre 2013, à l'âge de 16 ans. « J'ai toujours dit que je ne partirais pas de Paris tant que je n'aurais pas gagné le championnat de France par équipes avec Gary. On l'a fait pour Alex », glisse Antoine, touché. « La boucle est maintenant bouclée », complète son frère.

Une page se tourne sur tous les terrains pour les Dauban, qui ont trouvé « de la tranquillité ici » et ont rejoint « les copains du Nayrac ». Sans pour autant oublier la capitale. « L'Aveyron, c'est chez nous. Mais la SA Paris restera notre club de cœur », insiste Quentin en rangeant son matériel, se replongeant déjà dans la ferveur qui accompagne chaque été les équipes bleu et rouge sur les autres terres de quilles.

MARGOT POUGENQ

Cérémonie au monument aux morts

Ce lundi 8 mai, après le dépôt d'une gerbe au pied du monument aux morts, M. le Maire a lu la lettre ministérielle qui nous rappelle les sacrifices des combattants, la lutte des résistants au cours de cette guerre qui a duré six ans. Les victimes de la commune ont été nommées avant l'observation d'une minute de silence.

La cérémonie s'est conclue avec le verre de l'amitié offert par la municipalité au Café-Tabac de Marlène.



Le Nayrac

Les chemins de randonnée permettent de découvrir la commune

Une petite équipe de bénévoles s'est retrouvée ce samedi 6 mai au matin pour nettoyer les chemins de randonnée.

Peu nombreux mais motivés, ils ont fait du bon travail en passant parmi les sentiers les plus étroits de notre grande et belle commune où la végétation avait gagné du terrain et rendait difficile le passage des promeneurs. Les employés communaux s'occuperont de débroussailler les autres chemins accessibles aux engins motorisés.

La municipalité remercie les bénévoles pour leur coup de main très apprécié qui permet aux amateurs de randonnée de découvrir des paysages parfois un peu à l'écart des routes et qui pourtant méritent d'être connus.



Le chemin est à peine visible avant le passage des bénévoles

LE NAYRAC. Des jeux pour tous les âges

La ludO'du Centre social d'Espalion proposait un après midi jeux de société à l'espace multiculturel pendant les vacances de printemps.

De nombreux enfants et leurs familles y participaient et chacun pouvait se rendre compte de la diversité des jeux proposés : coopératifs, de stratégie, de plateau, d'ambiance, de réflexion, de mémoire, de motricité... Il y en avait pour tous les goûts et pour tous les âges ! Les animatrices étaient là pour conseiller, donner les règles des jeux et veiller au bon déroulement des parties. Après s'être bien divertis, les participants partageaient un goûter offert par la municipalité et souhaitaient que cette animation soit renouvelée lors de prochaines vacances.



Le Nayrac

Doriane Riani a créé les « Clés de Do », une conciergerie de gestion locative

Native de Lorraine, elle est maman de deux petites filles et est tombée sous le charme de l'Aveyron, il y a bientôt 10 ans. Passionnée de tourisme depuis toujours, elle a été diplômée en 2013 du bachelor Emvol (École de management de l'industrie du voyage et des loisirs) de l'ESC Troyes, qui lui a donné les bases du métier de l'hôtellerie. Elle a travaillé pendant 2 ans, pour un grand groupe de résidences de vacances, comme assistante d'hébergement, a effectué des saisons dans des lieux différents, ce qui lui a permis d'apprendre la polyvalence. Elle a ensuite été réceptionniste au Bowling du Rouergue pendant 8 ans. *« Cet établissement familial m'a transmis le goût de la rigueur et du travail bien fait »* dit-elle. Aujourd'hui, elle a décidé de créer les « Clés de Do », une conciergerie de gestion locative sur le Nord Aveyron pour partager son expérience de l'hôtellerie à des propriétaires qui souhaitent faire de la location de courte durée. *« Je sais à quel point cela peut être compliqué de laisser les clés de son logement. C'est pourquoi je souhaite les rassurer et les accompagner au mieux dans cette belle aventure immobilière. »* Elle pourra gérer les an-



Doriane Riani entame une nouvelle aventure professionnelle ;

nonces, les prix, les encaissements, les renseignements, les échanges avec les voyageurs, les relations avec les plates-formes de réservations, les offices de tourisme... Enfin tout pour faciliter le travail des propriétaires et des locataires !

Contact : 06 38 26 56 59
www.lesclededo.com
et à retrouver
sur Facebook
et Instagram